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Candidatos bajo la lupa: Radiografía a 
los aportes de campañas electorales 
en Valparaíso, Viña del Mar y la 
Gobernación Regional

rando que éstas son tres de las con-
tiendas más esperadas y con segui-
miento nacional, por la importancia 
que estas tienen para el país.

Bajo este contexto, se puede afir-
mar que la carta de Chile Vamos a 
la Gobernación de Valparaíso, Ma-
ría José Hoffmann, es por quien 
lejos lidera en cantidad de aportes 
recibidos hasta el último reporte; 
seguida muy de lejos, aunque tam-
bién con una impresionante cifra, la 
alcaldesa de Viña del Mar, Maca-
rena Ripamonti; y el también can-
didato de Chile Vamos a liderar el 
Municipio de la Ciudad Jardín, Iván 
Poduje.

A falta de 19 días para 
el inicio de un nuevo 
proceso eleccionario 
en nuestro país, don-

de la ciudadanía deberá escoger 
a sus nuevos alcaldes, concejales, 
consejeros regionales y goberna-
dores, el Servicio Electoral (Servel) 
dio a conocer un nuevo reporte del 
financiamiento de las campañas 
para los comicios de este 26 y 27 de 
octubre.

En base a este extenso documen-
to, Puranoticia.cl puso la lupa sobre 
los candidatos a Alcaldes en Val-
paraíso y Viña del Mar, y también 
en los aspirantes a la Gobernación 
Regional de Valparaíso, conside-

GOBERNACIÓN REGIONAL
Según consigna el reporte de 

aportes de campaña que elabora 
el Servel, María José Hoffmann ha 
recibido más de 221 millones de 

pesos ($221.370.675) para gastos 
de campaña, siendo tres créditos 
contra reembolso –solicitados por 
la propia ex Secretaria General de 
la UDI–, por $49 millones cada uno, 

Una revisión al último reporte del Servel muestra que, al 
menos en estas tres competencias, María José Hoffmann 
(UDI) es la que más dinero ha recibido para su campaña 
a Gobernadora; seguida por Macarena Ripamonti (FA), 
quien busca ser reelecta como Alcaldesa de Viña del 
Mar; y su competidor, el independiente Iván Poduje, que 
representa a Chile Vamos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
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los mayores en cantidad de dinero.
Pero, además, la carta de Chile 

Vamos a la Gobernación Regional 
de Valparaíso también ha recibido 
40 millones de pesos por parte de 
la UDI, entregados en tres aportes 
distintos los días 2, 4 y 26 de sep-
tiembre. Durante los últimos días, 
Hoffmann recibió 5 millones por 
parte del aportante identificado 
como Chao-Mei Cheng de Lee; casi 
5,7 millones de pesos ($5.686.563) 
entregados por Alberto Kassis 
Sabag; y $2 millones más, prove-
nientes de un aporte entregado por 
Wolf Von Appen Behrmann.

El actual gobernador regional de 
Valparaíso y aspirante a la reelec-
ción por otros cuatro años, Rodrigo 
Mundaca, es quien le sigue en can-
tidad de aportes de dinero recibidos 
para su campaña, con casi 18 mi-
llones de pesos ($17.767.000).

Son nueve los aportes que ha 
recibido la máxima autoridad en la 
zona, siendo uno de $15 millones el 
de mayor cuantía, correspondiente 
a un aporte con publicidad entre-
gado por el extinto partido Conver-
gencia Social (hoy Frente Amplio) 
el 23 de septiembre. Otro aporte 

con publicidad recibido provino 
de Juan Araya, correspondiente a 
$500.000.

El reconocido actor de destaca-
das teleseries nacionales, Felipe 
Ríos, representante del pacto Re-
giones Verdes Liberales, ha recibido 
tres aportes por un poco más de 15 

millones de pesos ($15.050.000). 
Dos de ellos han provenido del Par-
tido Libertad de Chile (PL), que le 
entregó a su candidato la suma de 
15 millones de pesos.

El consejero regional (core) Ma-
nuel Millones, candidato inde-
pendiente que competirá en cupo 
del Partido Social Cristiano (PSC), 
ha recibido dos aportes moneta-
rios para su campaña, los cuales 
bordean los 10 millones de pesos 
($9.712.400). Ambos aportes con 
publicidad (uno por $4.712.400, del 
2 de octubre; y otro por $5.000.000, 
del 9 de septiembre) fueron entre-
gados por parte del propio PSC.

El independiente, en cupo del 
pacto Izquierda Ecologista Popular, 
Octavio González, ha recibido dos 
aportes que superan levemente los 
3 millones de pesos ($3.010.000). 
El primero de ellos, por sólo 
$10.000, fue aportado por él mismo; 
mientras que el segundo, por $3 mi-
llones, es un aporte con publicidad 
entregado por el Partido Popular.

Finalmente, el candidato del 
Partido Republicano a la Gober-
nación de Valparaíso, Francesco 
Venezian, ha recibido tres aportes 
menores sin publicidad, de perso-
nas que no fueron identificadas, los 
cuales suman medio millón de pe-
sos ($500.000).

ALCALDÍA DE VIÑA
Tres son los candidatos que com-

petirán este sábado 26 y domingo 
27 por quedarse con la Alcaldía de 
Viña del Mar por el periodo com-
prendido entre los años 2024 y 
2028.

Pero quien busca quedarse con 

el cargo por otros cuatro años es la 
actual alcaldesa Macarena Ripa-
monti quien, según el Servicio Elec-
toral, ha recibido aportes de cam-
paña que bordean los 95 millones 
de pesos ($94.721.525).

Son cinco los aportes que ha re-
cibido la cientista jurídica de pro-
fesión, dos de los cuales correspon-
den a créditos contra reembolso 

solicitados por ella misma: uno 
por $49 millones y otro por casi 
$35 millones, ambos del 26 de sep-
tiembre.

Las otras tres contribuciones 
corresponden a aportes con publi-
cidad: la primera de ellas, del 12 de 
septiembre, por casi 9,5 millones 

de pesos ($9.491.525), por parte 
del Frente Amplio; el segundo, del 
23 de septiembre, por $300.000, lo 
entregó el particular Edson Detto-
ni; y el tercero, del 26 de septiembre, 
por poco más de un millón de pesos 
($1.050.000), recibido de parte de la 
particular Denise Echeverría.

Por su parte, el candidato in-
dependiente, pero respaldado por 
Chile Vamos y la oposición comple-
ta (incluyendo el Partido Republi-
cano y el Partido de la Gente), Iván 
Poduje, ha recibido aportes por un 
poco más de 38 millones de pesos 
($38.087.575).

Son 16 los aportes que ha re-
cibido el arquitecto de profesión, 
siendo el más cuantioso el crédito 
contra reembolso solicitado por 
él mismo el 2 de octubre recién 
pasado, por casi 32 millones de 
pesos ($31.800.000). Además, re-
cibió un aporte con publicidad, por 
$2 millones, por parte del particular 
Rodrigo Pérez Mackenna.

Tal como ya lo dio a conocer 
Puranoticia.cl en un primer balan-
ce acerca de los dineros recibidos 
para financiar sus campañas, el 
candidato de la oposición en Viña 
del mar recibió $1.444.741 por con-
cepto de financiamiento inicial 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
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que entrega el Fisco.
Cabe hacer presente que los 

otros aportes que ha recibido Iván 
Poduje para financiar su campa-
ña municipal en la Ciudad Jardín 
oscilan entre los $10.000 y los 
$552.834.

MUNICIPIO DE VALPARAÍSO
Si bien, las candidatas oficialis-

tas a la Alcaldía de Valparaíso son 
las que anotan una mayor cantidad 
de aportes recibidos, lo cierto es 
que la carta del Partido Republica-
no, Rafael González  es quien más 
dinero ha recibido para financiar su 
campaña electoral.

Según consigna el último reporte 
elaborado por el Servicio Electoral, 
el abogado de profesión y ex vice-
presidente de Santiago Wanderers 
ha recibido 11 aportes distintos, 
por más de 21 millones de pesos 
($21.663.912) por este concepto.

Poniendo la lupa sobre ellos, se 
puede observar que el más cuan-
tioso, por $9.213.912, del 11 de 
septiembre, fue entregado por el 
particular Sergio Aguayo Espejo. 
González también recibió 5 millo-
nes de pesos de parte de Patricio 
García Harmsen; $3 millones por 
parte de Carlos Gómez González, 
entregados el 30 de septiembre; 
$2 millones, del 23 de septiembre, 
por parte del particular Juan José 
Ugarte Millán.

Los otros aporten oscilan entre 
los $50.000 y $1.000.000.

Luego, la candidata de la conti-
nuidad en la «Alcaldía Ciudadana», 
Carla Meyer, ha recibido 43 apor-
tes que totalizan $14.402.106 para 
su campaña electoral.

Del total de aportes, el más cuan-
tioso fue recibido el 23 de septiem-
bre pasado, por casi 2 millones de 
pesos ($1.920.000), entregados por 
parte del particular Liber Muñoz 
Concha. De igual forma, la carta 

del «Sharpismo» suma otros cinco 
aportes de $1.000.000 cada uno, 
dos de ellos entregados por parte 
del particular Víctor Vidal, uno de 

la particular Katherine García y 
dos aportes propios de la ex Dideco 
porteña.

Las otras contribuciones van en-

tre los $15.000 y los 850 mil pesos.
La representante del oficialis-

mo para la Elección Municipal en 
Valparaíso, la concejala del Frente 
Amplio, Camila Nieto, ha recibi-
do 31 aportes para financiar su 
campaña electoral, los cuales bor-
dean los 12,5 millones de pesos 
($12.499.068).

La contribución más cuantio-
sa para la edil porteña llegó el 16 
de septiembre por parte del Fren-
te Amplio, partido que le entre-
gó un aporte con publicidad por 
$8.644.068, siendo éste el único 
que superó el millón de pesos.

El resto de los aportes oscilan 
entre los $5.000 y los $500.000. De 
hecho, uno de estos fue entregado 
por el diputado Jorge Brito (FA) el 
pasado 5 de septiembre.

La también concejala porteña, 
Zuliana Araya, quien competirá 
en condición de independiente, ha 
recibido dos aportes, que totalizan 
$8.337.106, siendo el más cuantioso 
(8 millones de pesos) una contribu-
ción que ella misma se realizó. 

Marcela Figueroa, candidata 
independiente que competirá en 
cupo del parto Centro Democrático, 
ha recibido un sólo aporte, de parte 
del Movimiento Amarillos por Chile, 
superior a $5,2 millones de pesos 
($5.280.840), recibido el 23 de sep-
tiembre.

El abogado independien-
te Rodrigo Díaz Yubero, suma 
ocho aportes de campaña por un 
poco más de 5 millones de pesos 
($5.157.106). Del total, cuatro apor-
tes han sido entregados por él mis-
mo, correspondientes a 4 millones 
de pesos.

Finalmente, el candidato del 
Partido de la Gente (PDG), Juan 
Marcelo Valenzuela, registra sólo 
dos aportes, los cuales suman 
$4.500.000. El primero, por $2 
millones, fue entregado el 23 de 
septiembre por su tienda política; 
mientras que el segundo, por $2,5 
millones, del 24 de septiembre, co-
rresponde a un aporte propio del 
candidato.

Cabe recordar que las elecciones 
de alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores serán el 
sábado 26 y el domingo 27 de oc-
tubre, y todos los detalles de lo que 
serán estos importantes comicios 
comunales y regionales podrá se-
guirlos minutos a minutos a través 
de todas las plataformas de Pura-
noticia.cl.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidatos-bajo-la-lupa-radiografia-a-los-aportes-de-campanas
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¿Golpe para Rodrigo Mundaca? 
Partido Radical anuncia su apoyo a 
Felipe Ríos como Gobernador Regional 
de Valparaíso

por grandes transformaciones 
para este país. Quisiera, a través 
de mis palabras, dar el respaldo 
para que este 26 y 27 de octubre 
podamos votar por Felipe Ríos, 
que va de candidato a goberna-
dor regional y es una persona que 
puede encarnar y representar con 
transparencia y honestidad una 
mejor manera de encauzar los re-
cursos para las comunidades y para 
la ciudadanía. Este 26 y 27de octu-
bre votemos por Felipe Ríos porque 
representa el futuro para una mejor 
región, para una mejor comuna y 
para una mejor ciudad. Felipe Ríos, 
gobernador regional”.

El presidente regional del PR re-
iteró que valoran que "Felipe Ríos 
crea firmemente en el trabajo en 
equipo como la mejor herramien-
ta para generar cambios reales y 
duraderos. No se trata de impo-
ner decisiones, sino de trabajar 
codo a codo con cada sector, des-

A pocas semanas de las 
elecciones del sábado 
26 y domingo 27 de oc-
tubre, el Partido Radi-

cal (PR) de Valparaíso, tras asam-
blea regional, otorgó total apoyo 
a Felipe Ríos, como su candidato 
único a Gobernador Regional, des-
pejando de esta manera las dudas 
que habían surgido desde el interior 
de la tienda política.

Tras una reunión entre la directi-
va regional del PR y el comando de 
Felipe Ríos y directiva regional del 
Partido Liberal (PL), se definió el 
apoyo irrestricto de los radicales 
a la candidatura de Ríos, básica-
mente por su compromiso a impul-
sar un Gobierno Regional basado 
en la transparencia, donde cada 
decisión y cada inversión se reali-
ce con responsabilidad y claridad. 
Desde el PR aclaran que la confian-
za se construye con acciones y que 
el actor de profesión está decidido 
a hacer de su gestión un ejemplo de 
transparencia y buenas prácticas.

Luis Cisternas, presidente re-
gional del Partido Radical, señaló 
respecto de este apoyo que "nues-
tro partido tiene 160 años de 
historia, una historia marcada 

de las comunidades más peque-
ñas hasta las grandes ciudades, 
escuchando y construyendo jun-
tos un proyecto en el que todos y 
todas se sientan representados, 
algo que los Radicales valoran so-
bremanera.  El partido coincide con 
el candidato en que el verdadero 
progreso, se alcanza cuando avan-
zamos unidos y se dejan de lado las 
diferencias para enfocarse en lo que 
realmente importa: el bienestar y el 
desarrollo de la región".

Felipe Ríos, junto con agradecer 
el apoyo, atribuyó este nuevo apoyo 
a que la campaña va bien encami-
nada: “Agradecemos al Partido 
Radical por este apoyo que viene 
a fortalecernos aún más, a medi-
da que hemos avanzado se nos 
ha ido sumando diversos sectores 
políticos y sociales y eso habla 
de que estamos haciendo bien 
las cosas y la ciudadanía se está 
sintiendo representada en noso-

tros".
Sebastián Tobar, presidente re-

gional Partido Liberal, señaló que 
"cuando iniciamos este desafío 
liderado por Felipe Ríos, fuimos 
claros en la convicción de que, si 
él no estuviera en la papeleta, las 
personas que pertenecemos a la 
centro izquierda no nos podría-
mos ver representadas. Hoy con 
la decisión tomada por el Consejo 
Regional del Partido Radical y en 
conversaciones sostenidas con Luis 
Cisternas, su presidente, ratifica-
mos que no estuvimos equivocados 
con esta decisión de confiar en el 
liderazgo, vocación y humildad de 
Felipe Ríos para dar una señal a la 
ciudadanía que cree en los cam-
bios moderados, respetuosos y, por 
sobre todo, responsables. Quedan 
aún días de campaña y confiamos 
en que más personas se continua-
rán sumando".

Es así como el Partido Radical de 
Valparaíso se suma en la recta final 
de la campaña, apoyando en pro-
mover y divulgar el programa de 
gobierno regional del actor, para 
socializar aquellos temas que tie-
nen mayor alcance social entre la 
población.

En asamblea regional se definió el apoyo de los radicales a 
la candidatura de Ríos, básicamente por su compromiso a 
impulsar un Gobierno Regional basado en la transparencia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/golpe-para-rodrigo-mundaca-partido-radical-anuncia-su-apoyo-a-felipe
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duda quedó en el pasado, luego que 
la candidata de Chile Vamos a la 
Gobernación Regional de Valparaí-
so, María José Hoffmann, lograra 
unir a los dos candidatos y, así, jun-
tos, luchar por quedarse con la vic-
toria en las urnas: Valenzuela por 
la Alcaldía de Limache y Sandoval 
por una Concejalía.

"Estamos en Limache. En Lima-
che hay equipo. Y hay un equipo 
dedicado a que Pepa Hoffmann 
sea la futura Gobernadora, que 
logre ganar la Gobernación por-

"D imos la pelea en 
una cancha des-
igual. La maqui-
naria politica nos 

ganó por estrecho margen". Con 
estas palabras, el ex candidato a la 
Alcaldía de Limache, Danilo San-
doval, analizó con Puranoticia.cl el 
pasado 10 de junio, lo que fue haber 
perdido el día anterior la Primaria 
de Chile Vamos en contra de Lucia-
no Valenzuela.

Estas palabras daban a enten-
der la molestia con la que quedó el 
perdedor en dicha contienda, lo que 
tornaba más difícil el camino de 
unidad que debían transitar con 
miras a lo que sería la Elección Mu-
nicipal de este 26 y 27 de octubre en 
la comuna.

No obstante, cualquier atisbo de 

región de Valparaíso y en Lima-
che vamos a llegar al lugar que 
nuestros vecinos merecen".

Finalmente, la propia Hoffmann 
indicó que "esta es la unidad que 
Limache necesita y merece: un 
gran alcalde como Luciano, un 
gran concejal como Danilo. Va-
mos a lograr que esta ciudad tire 
para arriba, con toda la gestión 
que además ha hecho Daniel.  Va-
mos a ganar la próxima elección".

"Tenemos una gran oportuni-
dad, con Luciano como Alcalde 
y con Danilo como Concejal hay 
unidad en Limache, así que va-
mos a tirar para arriba, y además 
con apoyo para nuestra querida 
Evelyn Matthei", sentenció la mi-
litante de la UDI.

Hoffmann logra la unidad de la centro-
derecha en Limache: Valenzuela y 
Sandoval se cuadran con su campaña a 
Gobernadora de Valparaíso

que necesitamos una mujer con 
carácter, con fuerza, y ella tiene", 
dijo Sandoval en un video que Ho-
ffmann compartió a través de su 
cuenta en Instagram.

Luego fue el turno del ex Dide-
co de Limache, Luciano Valenzue-
la, quien señaló que "ustedes me 
conocen. Ganamos la primaria. 
Con Danilo recorrimos las calles 
y hoy estamos juntos trabajando 
para que la Pepa siga avanzando. 
Creemos que los grandes equipos 
llegan a grandes lugares y en la 

Pese a la distancia que en algún momento pudo existir 
después de las Primarias entre el candidato a la Alcaldía 
y el hoy aspirante al Concejo, lo cierto es que ambos 
se unieron en pos de la candidatura a la Gobernación 
Regional de la carta de Chile Vamos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hoffmann-logra-la-unidad-de-la-centro-derecha-en-limache-valenzuela-y


https://omoda.cl/cotizar/?utm_source=Puranoticiachile.cl&utm_medium=Puranoticiachile.cl&utm_campaign=Puranoticiachile.cl&utm_id=Camp_77


10 Región de Valparaíso Lunes 07 de octubre

del 26 y 27 de octubre. 
"Si soy Gobernadora, voy a 

destinar el 50% de los recursos, 
los dos primeros años, a seguri-
dad. Sin orden público, no hay paz 

P ara nadie es un misterio 
que la seguridad pública 
y el combate a la delin-
cuencia está en el centro 

de las preocupaciones que tienen 
actualmente los chilenos y las chile-
nas y, por ende, los habitantes de la 
región de Valparaíso.

Bajo este contexto, la candidata 
de Chile Vamos a la Gobernación 
Regional de Valparaíso, María José 
Hoffmann (UDI), realizó una po-
derosa propuesta en la materia en 
caso de ser elegida en los comicios 

ne actualmente la región de Valpa-
raíso, apuntando al Frente Amplio.

“El Frente Amplio se ha dedica-
do a espantar la inversión. Para 
atraer inversión, tenemos que 
generar confianza en los empre-
sarios", comenzó diciendo.

"Lo primero que le pediría al 
Gobierno sería bajar los impues-
tos a los emprendedores. Tene-
mos una oportunidad preciosa 
de levantar esta región. De mirar 
hacia adelante con esperanza", 
sentenció María José Hoffmann.

Candidata Hoffmann se compromete 
a destinar por dos años el 50% del 
presupuesto regional de Valparaíso a 
seguridad pública

y esa será mi prioridad", sostuvo.
De igual forma, indicó que "so-

mos la segunda región con más ho-
micidios en Chile. Es una situación 
gravísima. Yo tengo una propues-
ta muy contundente, que tiene 
que ver con las cámaras, aunque 
el Gobernador diga que es insufi-
ciente, a mí me parece que es muy 
necesario tapizar de cámaras 
toda la región".

Además, la ex Diputada de la UDI 
por Valparaíso también abordó el 
estancamiento económico que tie-

''Sin orden público 
no hay paz, y esa será 
mi prioridad", dijo la 
candidata de Chile 
Vamos a la Gobernación 
Regional de Valparaíso 
con miras a las 
elecciones del 26 y 27 de 
octubre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/candidata-hoffmann-se-compromete-a-destinar-por-dos-anos-el-50-del
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es lo que está avanzando”, advir-
tió.

El candidato anunció un Plan 
Antidelincuencia, que contempla 
medidas como el aumento de ins-
pectores municipales, nuevas flotas 
de patrullas y motos, así como la 
instalación de 300 cámaras de te-
levigilancia en puntos críticos de la 
ciudad. “Viña del Mar es la tercera 
ciudad con más homicidios de Chi-
le, y no podemos seguir permitien-
do que la violencia crezca”, advirtió 
Poduje. Además, propone un siste-
ma de patrullajes preventivos en 
coordinación con Carabineros y la 
creación de bases de seguridad ba-
rriales en zonas como Reñaca Alto, 
Forestal y Viña Oriente.

Otro punto central de su pro-
grama es la reconstrucción y pre-
vención de desastres, donde se 
enfoca en la protección ante incen-
dios forestales y aluviones, que han 
golpeado la ciudad en los últimos 
años. Entre las medidas, destaca la 
creación de un anillo de cortafue-

C on más de 350 personas 
en el Cine Arte de Viña 
de Mar, el candidato de 
la oposición a la Alcaldía 

de Viña del Mar, Iván Poduje, hizo 
la presentación oficial de su progra-
ma de Gobierno comunal.

Durante el encuentro, destacó 
las principales razones de su postu-
lación y los ejes programáticos que 
propone para recuperar la ciudad, 
que -a su juicio- desde hace varios 
años se viene deteriorando.

“Entrar hoy a la política tiene 
muy pocos incentivos, porque ésta 
se ha ido alejando de las priorida-
des de los vecinos. Lo que me mo-
tiva a mí es esta ciudad, que me 
recibió a los 17 años, cargado de 
sueños y de emoción, para estu-
diar Arquitectura. En esa instancia 
me enamoré de Viña del Mar”, afir-
mó el candidato. 

Sin embargo, lo que impulsó su 
entrada a la política fue el com-
plejo contexto político y social del 
país. “Lo que cambió todo fue lo 
que ocurrió el 18 de octubre de 
2019. Ese día un grupo de políti-
cos aprovecharon la violencia y 
las demandas sociales que ha-
bía para empujar la destrucción 
de Chile, con el único objetivo de 
tomarse el poder. Esa gente es la 
que hoy nos gobierna. Esa gente 
es la que hoy tenemos que sacar… 
No habrá disfraz o cambio de dis-
curso que nos haga olvidar lo que 
nos hicieron. Pero no con rencor, 
sino con la esperanza de poder re-
cuperarlo”, aseguró.

El empujón final fue recién este 
año: el megaincendio que afectó a 
Viña. “Lo que me gatilló entrar en 
la política fue que nos quemaran 
Viña del Mar. Eso fue un ataque 
incendiario, que se propagó por 
la negligencia y la incompetencia 
del Estado de Chile y en particular 
de los municipios de Viña del Mar 
y Quilpué, de la Conaf y Senapred. 
Todos ellos van a tener que respon-
der en algún momento por lo que 
ocurrió”, afirmó.

PROPUESTAS
Para recuperar la ciudad de Viña 

del Mar, el programa contempla los 
siguientes ejes principales: seguri-
dad, renovación urbana, recons-
trucción y prevención de desas-
tres, infraestructura y transporte, 
recuperación de la Ciudad Jardín, 
deporte, salud y educación.

Durante su presentación se cen-
tró principalmente en seguridad. 
“El país se salió de control y Viña 
del Mar es la tercera ciudad con 
más homicidios de Chile y aumen-
tó entre 2022 y 2023 un 55%. Esto 

como Gómez Carreño y Miraflores. 
También planea fomentar la acti-
vidad física mediante un programa 
de Olimpiadas Escolares y la orga-
nización de eventos internaciona-
les, como el Circuito ATP en Salinas 
y el Mundial de Volley Playa. 

En el área de salud, su propuesta 
incluye la construcción de nuevos 
recintos de salud, como SAR (Ser-
vicios de Alta Resolución) y SAPU 
con funcionamiento 24/7. Además, 
contempla la creación de consulto-
rios especializados en salud mental 
y la implementación de operativos 
médicos y veterinarios en las sedes 
sociales de los barrios más vulnera-
bles.

Finalmente, en el ámbito de edu-
cación, el arquitecto se compro-
metió a mejorar los liceos y jar-
dines de la ciudad, garantizando 
rutas seguras para los estudiantes 
y reforzando los centros de empleo 
y servicios cercanos a los colegios. 
"La educación es clave para cons-
truir un mejor futuro, y debemos 
asegurar que nuestros niños y jóve-
nes estudien en un entorno seguro 
y con acceso a oportunidades", des-
tacó el candidato.

Plan Antidelincuencia de Iván Poduje 
promete llenar Viña del Mar de 
cámaras: "No podemos permitir que la 
violencia crezca"

gos en las zonas de mayor riesgo, 
la instalación de nuevos grifos y un 
sistema de sirenas para alertar a la 
comunidad en casos de emergen-
cia.

En cuanto a la renovación urba-
na, el arquitecto plantea una serie 
de proyectos para erradicar el co-
mercio ilegal, mejorar las veredas y 
espacios públicos, y recuperar edi-
ficios patrimoniales, como el Hotel 
O’Higgins y el Palacio Carrasco.

En el ámbito de infraestructura y 
transporte, propone la repavimen-
tación de calles en mal estado y 
la construcción de nuevas cone-
xiones viales estratégicas, junto 
con el desarrollo de áreas verdes, a 
través de la creación de parques y 
plazas barriales.

Respecto al deporte, Poduje 
apuesta por mejorar las instala-
ciones deportivas de la ciudad y 
crear nuevos estadios municipa-
les en sectores como Miraflores 
y Chorrillos, además de construir 
piscinas temperadas en zonas 

En la presentación de su programa de Gobierno, el 
candidato de la oposición explicó sus propuestas 
y motivaciones para competir en las elecciones 
municipales.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/plan-antidelincuencia-de-ivan-poduje-promete-llenar-vina-del-mar-de


rrera que se consolida a nivel nacio-
nal, pero también en Latinoamérica 
por sus condiciones naturales y de 
ciudad.

"Estamos felices, porque la Ma-
ratón Viña crece cada año más. En 
un trabajo público-privado for-
midable hemos logrado tener uno 
de los eventos más importantes 
de Latinoamérica y debemos se-

L a alcaldesa y candidata a 
la reelección, Macarena 
Ripamonti, participó este 
domingo en los 10 kilóme-

tros de la Maratón de Viña del Mar.
Conocida por su estilo activo y 

comprometido con el bienestar de 
los viñamarinos, completó la ca-
rrera con energía, demostrando 
su pasión por el deporte y un esti-
lo de vida saludable, marcando un 
poco más de 60 minutos.

La autoridad comunal fue par-
te de los más de 17 mil corredores, 
quienes recorrieron las calles de la 
ciudad en un evento que promovió 
la actividad física y el deporte.

La jornada fue calificada de "his-
tórica", ya que es la Maratón Viña 
que más personas inscritas ha 
tenido, en su 10ª versión de esta ca-

extranjeros".
"Durante este fin de semana 

tuvimos una alta ocupación ho-
telera y mucho dinamismo en el 
rubro gastronómico. Eso es crea-
ción de empleo y activación de la 
economía local”, sentenció la can-
didata a la Alcaldía de Viña para el 
periodo 2024-2028.

Alcaldesa Ripamonti tras completar 
los 10k en la Maratón de Viña: "Crece 
cada año más"

guir por ese camino, avanzando y 
consolidando esta carrera", sostu-
vo la jefa comunal tras completar 
el recorrido.

De igual forma, sostuvo que 
"nos permite fomentar el deporte 
en un espacio seguro para los vi-
ñamarinos, pero además impul-
sar el desarrollo económico, con 
los miles de turistas nacionales y 

La jefa comunal completó 
la carrera con energía, de-
mostrando su pasión por el 
deporte y un estilo de vida 
saludable, marcando un 
poco más de 60 minutos.
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riodística de «Cuenta Regresiva», 
cuenta en conversación con Pu-
ranoticia.cl que "la idea del pro-
grama es lograr entrevistar a la 
mayor cantidad de candidatos, 
tanto a las alcaldías de las diver-
sas comunas de la región, como a 
concejales, consejeros regionales 
y gobernadores. Esto, para cono-
cer sus propuestas e ideas para el 
lugar al que postulan".

De esta manera, cada noche, 
a contar de las 22:00 horas, este 
nuevo espacio de análisis y debate 
político podrá ser seguido a través 
de las multiplataformas que ofrece 
Puranoticia.cl a su audiencia, y bajo 
la conducción de Jorge Antonio 
Vega.

"Esperamos, como Puranoticia.
cl, abrir nuestra señal de televisión a 
todos los candidatos y candidatas, 

C onsolidándose como 
uno de los medios mul-
tiplataformas más 
importantes del país, 

Puranoticia estrena este lunes 7 
de octubre un nuevo programa de 
debate político.

Se trata de «Cuenta Regresi-
va», espacio que se emitirá de lunes 
a viernes, desde las 22:00 horas, 
a través del canal de YouTube de 
Puranoticia TV, de los distintos ca-
bleoperadores y también a través 
de la señal online de Puranoticia.cl.

El programa contará con la par-
ticipación de diferentes analistas 
políticos, los que desmenuzarán lo 
acontecido en la región de Valpa-
raíso, con un invitado diferente en 
cada edición, siendo la primera la 
alcaldesa de Viña del Mar, Maca-
rena Ripamonti.

En el panel, en tanto, estará el 
académico de la Facultad de Artes 
Liberales de la Universidad Adolfo 
Ibáñez (UAI), Fernando Wilson; y el 
académico de la Escuela de Perio-
dismo y experto en marketing po-
lítico de la U. Andrés Bello (UNAB), 
Felipe Vergara.

Camila Arrate, productora pe-

tiene una plataforma web exitosa, 
con millones de vistas mensuales; 
una edición digital diaria, con más 
de 12 mil aperturas; y una señal de 
televisión, disponible en los princi-
pales cableoperadores del país; y 
también en YouTube y Apps. Junto a 
ello, se espera que en un futuro cer-
cano el medio esté presente en una 
OTT de desarrollo latinoamericano, 
para llegar al mercado latino de los 
Estados Unidos.

"Invitamos a todos los votantes 
de la región de Valparaíso a que 
sean parte de nuestro nuevo es-
pacio «Cuenta Regresiva», don-
de abordaremos las verdaderas 
problemáticas que tiene nuestra 
región en cada comuna, para que 
así conozcan las propuestas para 
cada una de ellas con los diferen-
tes candidatos de la zona para los 
diversos cargos que se definirán 
en estas próximas elecciones, 
además de conocer en detalle su 
calidad tanto humana como pro-
fesional", sentenció Camila Arrate, 
productora periodística de «Cuenta 
Regresiva».

«Cuenta Regresiva»: Todos los detalles 
del programa de análisis y debate 
político que llega a las pantallas de 
Puranoticia.cl

para conocer todas sus propuestas. 
Nos llamó mucho la atención que 
nuestro equipo de producción se 
haya topado con candidatos que le 
preguntaban cuánto era el costo de 
la entrevista. En 14 años, Purano-
ticia.cl jamás ha cobrado por una 
entrevista en ninguna de nues-
tras plataformas y eso, creo yo, es 
una gran oportunidad para hoy 
darlo a conocer", señaló el conduc-
tor y director del medio.

Además, Vega precisó que "es un 
orgullo poder decir que dirigimos 
un equipo que hace periodismo 
sin censura de ningún tipo y que 
son todos bienvenidos a nuestro 
estudio, siempre y cuando haya 
respeto por nuestro trabajo".

Vale recordar que Puranoticia.cl 
es hoy el único medio multiplatafor-
mas de la región de Valparaíso, que 

Desde las 22:00 horas, y a través de todas las 
plataformas de Puranoticia.cl, podrán seguir este nuevo 
espacio conducido por Jorge Antonio Vega, el cual 
tendrá como primera invitada a la alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, quien busca la reelección a fin 
de mes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuenta-regresiva-todos-los-detalles-del-programa-de-analisis-y-debate
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La iniciativa tiene urgencia del 
Gobierno, renovada por última vez 
el pasado 2 de octubre, sin embar-
go, desde julio cuando se inició su 
discusión en la Comisión del Medio 
Ambiente, no ha tenido avances.

En ese contexto y tras los últimos 
hechos ocurridos en Ritoque, en la 
región de Valparaíso, el diputado 
Diego Ibáñez indicó que ”le pido a 
los senadores de la comisión que 
tengan la voluntad de avanzar 
en la discusión del proyecto que 

E l diputado Diego Ibáñez 
reaccionó al video que cir-
culó este fin de semana en 
redes sociales, el cual dejó 

en evidencia un masivo ingreso de 
vehículos 4x4 al campo dunar de 
Ritoque, en la comuna de Quintero.

El parlamentario del Frente Am-
plio hizo un llamado a la Comisión 
deñ Medio Ambiente del Senado a 
apurar la discusión del proyecto 
de ley que prohíbe el ingreso y 
tránsito de vehículos motoriza-
dos en las arenas y terrenos de 
playas; así como dunas costeras 
del territorio nacional, que se en-
cuentra desde abril de este año en 
la Cámara Alta para su segundo 
trámite constitucional.

estos lugares y que los dañan con 
sus vehículos motorizados".

"Tenemos el ejemplo de lo re-
gistrado este fin de semana en las 
dunas de Ritoque, con un masivo 
ingreso de vehículos y lo del suje-
to que atropelló aves hace algu-
nos días y estamos a poco de una 
nueva temporada estival donde 
sabemos que este tipo de accio-
nes aumentan. También hay una 
denuncia de atropello de aves en la 
playa Las Lozas de Antofagasta, así 
que el llamado es a avanzar en la 
discusión y que el proyecto sea ley 
ya, para que protejamos nuestras 
dunas, humedales y playas", con-
cluyó Ibáñez.

Tras masivo ingreso de 4x4 en 
Ritoque, piden avanzar en proyecto 
que prohíbe la entrada de vehículos a 
playas y dunas

prohíbe el ingreso de vehículos 
motorizados a playas y dunas que 
despachamos a la Cámara Alta 
en abril y que desde julio no tiene 
avances en la comisión de Medio 
Ambiente".

El parlamentario enfatizó en 
que "es importante que pueda ser 
aprobada para que protejamos los 
hábitat costeros y ecosistemas 
dunares, donde habitan miles 
de especies, de la indolencia de 
personas que se creen dueños de 

El diputado Diego Ibáñez recordó que la iniciativa tiene 
urgencia del Gobierno desde su despacho a la Cámara 
Alta en abril, sin embargo no presenta avances desde 
julio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-masivo-ingreso-de-4x4-en-ritoque-piden-avanzar-en-proyecto-que


que les conviene comprar en mall 
chilenos.

Marcelo Vidal, director regional 
del Servicio Nacional de Turismo 
(Sernatur) en Valparaíso, señaló a 
radio Biobío que actualmente son 
entre 2.300 y 3.000 los turistas 
argentinos que ingresan a Chile 
por día a través paso fronterizo Los 
Libertadores.

Bajo este contexto, aseguró que 
hay modelos que indican que para 
diciembre se espera que en el año 
ya haya ingresado a Chile un total 

U na alta presencia de 
turistas argentinos, 
principalmente desde la 
provincia de Mendoza, 

se espera para la temporada de 
verano 2024-2025 en las playas 
de la región de Valparaíso, princi-
palmente en Viña del Mar y Concón.

El factor que lo hace prever dice 
relación con el encarecimiento de 
la vida en el país trasandino, que 
vuelve a Chile un país atractivo a 
la hora de pasar las vacaciones de 
verano, y más aún considerando 

vendiendo muy rápido y fácil los 
paquetes de viajes a Viña del Mar, 
algo que contrasta con Mar del Pla-
ta, el principal ícono argentino de 
un verano con playas.

Marcelo Vidal también sostuvo 
a la emisora que "estamos pidien-
do a los argentinos que den vuelta 
la forma, que normalmente salen 
de Mendoza entre las 22:00 y 1:00 
de la mañana, con largas filas en 
la Aduana. Ahora les decimos que 
salgan a las 16:00 o 17:00 horas 
de Mendoza, visiten y duerman 
en el Valle de Aconcagua y, al si-
guiente día, partan hacia Viña del 
Mar".

Y es que más allá de los atrac-
tivos tradicionales de la región 
de Valparaíso, sumado a eventos 
como el Año Nuevo en el Mar y el 
Festival de Viña del Mar, también 
destacan obras ya entregadas 
como el camino costero a Concón 
(Av. Borgoño), la cual facilita la co-
nexión con la denominada "capital 
gastronómica de Chile".

Sernatur proyecta alta presencia de 
mendocinos durante el verano en la 
Quinta Región

Detienen a hombre con antecedentes policiales tras ser sorprendido 
al interior de centro educacional en cerro Florida de Valparaíso

de 800 mil a 900 trasandinos, te-
niendo en cuenta que hasta la fecha 
ya lo han hecho 500 mil ciudada-
nos del vecino país.

“Es lo más cerca del paraíso. 
Se espera el mejor verano desde 
la pandemia”, sostuvo el jefe del 
Sernatur en Valparaíso, quien tam-
bién contó que estuvo en Mendoza 
promocionando a la Quinta Región 
con miras a la temporada estival 
2024/2025.

En ese sentido, también asegu-
ró que en el vecino país se están 

Hasta la fecha, ya han 
ingresado cerca de 500 mil 
argentinos a través del paso 
fronterizo Los Libertadores 
y modelos indican que 
a diciembre esta cifra 
aumentará a 800 mil.
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Un hombre fue detenido por el de-
lito de robo en lugar no habitado 
tras ser sorprendido escondido de-
bajo de una escalera en un centro 
educativo del cerro Florida en Val-
paraíso.

El sujeto de 44 años con antece-
dentes policiales previos, mantenía 
en su poder elementos para come-
ter delitos.

Además, se encontraban daña-
das las ventanas por donde ingresó 
el imputado.

La persona fue detenida y se le 
incautó una mochila en donde se 
recuperaron pertenencias del es-
tablecimiento.

Carabineros informó que funcio-
narios de la 8ª comisaría sostienen 
reuniones mensuales con colegios 
del sector para fortalecer la seguri-
dad y prevenir delitos.

La persona fue detenida y se le incautó una 
mochila en donde se recuperaron pertenencias del 
establecimiento.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sernatur-proyecta-alta-presencia-de-mendocinos-durante-el-verano-en-la
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lía de Valparaíso informó del hecho 
a la Brigada de Homicidios, por lo 
que detectives y peritos concurrie-
ron al sitio del suceso, realizando 
la revisión del cuerpo y recabando 
los antecedentes para determinar 

Detectives de la Brigada de Ho-
micidios de la PDI Valparaíso detu-
vieron a un sujeto de 19 años que 
asesinó de un balazo a un hombre 
de 52 años en el cerro Alegre.

La víctima –sin antecedentes po-
liciales– realizaba unas compras 
cerca de su domicilio, en el sector 
alto de la ciudad, cuando recibe el 
ataque le costó la vida.

El jefe de la BH, subprefecto Fla-
vio Espinoza, explicó que la víctima 
fue abordada por el imputado, con 
quien sostuvo una discusión.

Esto, a su vez, provocó que el de-
lincuente siguiera a la persona has-
ta su domicilio, donde fue herido 
con un arma de fuego, falleciendo 
al ingreso de su vivienda.

Conforme a lo anterior, la Fisca-

levante que permitiría demostrar la 
autoría del homicidio.

El imputado fue trasladado al 
Juzgado de Garantía de Valparaíso 
para su formalización. 

Capturan a sujeto de 19 años que asesinó a otro en el cerro Alegre 
de Valparaíso

la identidad del autor y establecer 
que éste se refugió en una casa de 
la población Montedónico.

Horas más tarde se logró su 
detención en flagrancia, recogien-
do además, evidencia biológica re-

La víctima –sin 
antecedentes policiales– 
realizaba unas compras 
cerca de su domicilio, 
en el sector alto de la 
ciudad, cuando recibe el 
ataque le costó la vida.

El conductor del tractocamión 
explicó a la policía uniformada 
que viajaba en dirección al sur 
cuando ve que el automóvil de las 
víctimas toma su pista, en una 
maniobra de adelantamiento, 
impactando de frente contra su 
máquina.

Cabe hacer presente que el 
examen de alcohol en dicho con-
ductor arrojó negativo. Pese a 
ello, fue detenido, aunque poste-
riormente dejado en libertad.

Las indagatorias de lo ocurrido 
fueron realizadas por la Sección 
Investigadora de Accidentes de 
Tránsito (SIAT) de Carabineros, 
quienes habrían determinado que 
la responsabilidad del hecho es-
tuvo en la maniobra imprudente 
de la víctima fatal.

Un joven perdió la vida luego de 
protagonizar una violenta colisión 
frontal contra un tractocamión en 
la ruta que conecta las comunas de 
San Antonio con Cartagena.

Producto de la fuerza del impac-
to, el automóvil que la víctima con-
ducía en compañía de una joven 
quedó completamente destroza-
do.

En cuanto a la otra víctima, se in-
dicó que la joven resultó con heri-
das de gravedad, siendo traslada-
da hasta el Hospital Claudio Vicuña 
de San Antonio.

Maniobra imprudente habría provocado la 
muerte de joven conductor en ruta San Antonio - 
Cartagena: chocó de frente contra camión

En cuanto a la 
acompañante de la 
víctima, se indicó que 
la joven resultó con 
heridas de gravedad, 
siendo trasladada hasta 
el Hospital Claudio 
Vicuña de San Antonio.

Lunes 07 de octubre
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Editorial

N o es ni fácil ni barato 
candidatearse a elec-
ciones populares. En el 
primer caso, porque hay 

una serie de requisitos que reunir 
para alcanzar llegar a la papeleta, 
tener un buen programa, conven-
cer al partido o juntar firmas, luego 
convencer a la ciudadanía y evitar 
entrar en polémicas que destruyan 
lo construido, y en el segundo, por-
que de verdad hay que invertir 
bastante tiempo y dinero, pedir 
favores y deber plata a los bancos 
con la promesa de restituirlos con 
la fuerza de los votos obtenidos.

En Puranoticia.cl dimos a co-
nocer hoy el reporte de aportes de 
campaña que elabora el Servel, 
en el cual María José Hoffmann 
(UDI) encabeza el listado a nivel 
regional, con más de 221 millones 
de pesos ($221.370.675) recibidos 
para gastos de su campaña a la 
Gobernación Regional de Valpa-
raíso, siendo tres créditos contra 
reembolso –solicitados por la pro-
pia ex Secretaria General de la UDI–, 
por $49 millones cada uno, los ma-
yores en cantidad de dinero. 

Le siguen en cuantía de mon-
tos, aunque bastante más atrás, la 
alcaldesa Macarena Ripamonti 
(Frente Amplio), con casi 95 mi-
llones de pesos ($94.721.525), y el 
arquitecto Iván Poduje (indepen-
diente apoyado por Chile Vamos) 
con un poco más de 38 millones 
de pesos ($38.087.575), ambos 
candidatos para liderar la apeteci-
da comuna de Viña del Mar.

De acuerdo a la Ley Orgánica 
Constitucional 19.884, cada candi-

Pareciera ser que ya no resulta 
tan interesante el "botín" que an-
taño significaba ir de candidato, 
perder, y luego ir de candidato a 
otro cargo en el Parlamento al año 
siguiente, como sospechamos que 
varios planeaban post octubre. 
Pero la contienda electoral no deja 
de tener interesados pese a la poca 
"conveniencia". 

Ahora bien, analizando al dedi-
llo, no es por ser mal pensados, pero 
si nos guiamos por las cifras, todo 
parece indicar que en el Frente 
Amplio no le tienen tanta fe a Ca-
mila Nieto como sí a Macarena 
Ripamonti... si en Viña del Mar el 
partido desembolsó $9.491.525, 
en Valparaíso fue un millón de 
pesos menos ($8.644.068), de he-
cho, el diputado Jorge Brito apor-
tó un monto aparte allí "como 
para completar".

Por otro lado, llama fuertemente 
la atención la abismal diferencia 
de aportes entre la candidata de 
la UDI María José Hoffmann, y los 
otros dos candidatos de la derecha. 

El costo de ser candidato 
en estas fechas...

dato puede solicitar ante el Servicio 
Electoral (Servel) la devolución del 
dinero empleado en la campaña 
electoral. Hay que presentar un 
informe de cuentas generales de 
ingresos y gastos, documento que 
debe ser visado por la institución 
electoral. Sin embargo, hace poco 
este año se aprobaron modifica-
ciones en el Congreso que dismi-
nuyeron las devoluciones de dine-
ro por voto tanto para candidatos 
hombres como mujeres, luego de 
una intensa discusión en la que 
el oficialismo se vio seriamente 
dividido. 

Por un lado el independiente en 
cupo del Partido Social Cristiano, 
Manuel Millones, tiene un pozo de 
$9.712.400, y el otro caso, que se ve 
más dramático, es el del republi-
cano Francesco Venezian, quien 
ha recibido tres aportes menores 
sin publicidad, de personas que 
no fueron identificadas, los cua-
les suman medio millón de pesos 
($500.000).

Con la fuerza que han toma-
do las redes sociales, varios han 
optado por volcarse fuertemente 
a las redes sociales con reels lla-
mativos y divertidos - la alcaldesa 
Javiera Toledo bailando cueca en el 
"18 chico" o la candidata en Quilpué 
Carolina Corti practicando artes 
marciales son un ejemplo- que tie-
nen bajo costo y cuya efectividad se 
verá en las urnas.

¿Vale la pena endeudarse en cré-
ditos y favores para lograr un car-
go político en estos tiempos? Eso lo 
dirá la ciudadanía. Lo que tenemos 
claro es que a falta de palomas 
buenas son las "historias".
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La suspendida ministra Ángela 
Vivanco pidió a la fiscalía que cite a 
declarar a Luis Hermosilla

minados y específicos, o solo se 
trató de conversaciones genéricas 
carentes de consecuencias reales y 
concretas”, indica el requerimiento 
presentado por uno de sus aboga-
dos, según consigna El Mercurio.

Vivanco fue suspendida el pa-
sado 9 de septiembre luego que el 

L a suspendida ministra de 
la Corte Suprema, Ángela 
Vivanco, solicitó ante la 
fiscalía regional de Los La-

gos que se cite a declarar al abo-
gado Luis Hermosilla por las po-
sibles repercusiones de los chats 
que han sido revelados.

“Solicito ( ... ) se cite a declarar 
al abogado Luis Hermosilla Oso-
rio, para que se refiera al origen, 
contexto, sentido, significado y 
posibles efectos que pudieron 
producir esas conversaciones en 
WhatsApp sobre la función y la-
bor jurisdiccional de la ministra 
Vivanco y sobre procesos deter-

máximo tribunal decidiera abrir un 
cuaderno de remoción en su contra 
tras la publicación de mensajes en-
tre ella y Hermosilla.

Por otro lado, la defensa de Vi-
vanco presentó el pasado viernes 
sus argumentos contra este cua-
derno de remoción ante la secre-

taría del pleno de la Corte Supre-
ma.

Además, la defensa solicita al 
ente persecutor tener en la car-
peta investigativa informes y 
documentos sobre el proceso del 
cuaderno de remoción y el presen-
tado a la Cámara de Diputados "en 
que se deduce cuestión previa y, en 
subsidio, se contesta".

La defensa de Vivanco ha plan-
teado "las querellas o denuncias 
que tratan sobre los hechos que 
se investigan, se afirman gené-
ricamente en conjeturas que no 
configuran hechos probados, ni 
tampoco reales".

La suspendida ministra de la Corte Suprema, Ángela 
Vivanco, solicitó ante la fiscalía regional de Los Lagos que 
se cite a declarar al abogado Luis Hermosilla "para que se 
refiera al origen, contexto, sentido, significado y posibles 
efectos que pudieron producir esas conversaciones en 
WhatsApp".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-suspendida-minsitra-angela-vivanco-pidio-a-la-fiscalia-que-cite-a
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cialidad. Independientemente que 
la Cámara actúe como un simple 
trámite de admisibilidad y no como 
jurado como actúa el Senado”, ex-
plicó el abogado.

“Y en segundo término, ni si-
quiera se han leído los descargos. Y 
usted dice que ya tiene convicción 
para rechazar. Perdóneme, pero 
eso no resiste ningún análisis”, 
acotó.

“Entonces, la señora Vivanco pri-
mero tiene que ser juzgada, lo que 
no ocurrió, y en segundo término, 
incluso dentro de la excelentísima 
Corte, lo razonable habría sido que 

E l abogado Juan Carlos 
Manríquez, defensor de la 
ministra Ángela Vivanco, 
se refirió a la forma en que 

llevan a cabo sus descargos y man-
tuvo la idea respecto a que la sus-
pendida ministra de la Corte Supre-
ma ha sido previamente juzgada.

En conversación con radio Pauta, 
el jurista sostuvo que “una de las 
cosas más importantes que hemos 
reclamado en este procedimiento 
es la falta de acceso cabal a una 
situación equiparada y equidis-
tante de quienes tienen que juzgar 
a la señora Vivanco”.

Y frente a estos hechos, han so-
licitado la inhabilitación de 62 di-
putados a la hora de votar la Acu-
sación Constitucional.

“En primer lugar nos hemos en-
contrado con un cúmulo de opinio-
nes anticipadas que ni siquiera 
conocían los hechos y menos ha-
bían leído nuestros descargos”, 
sostuvo.

“El reglamento de la Cámara de 
Diputados tiene una norma que 
dice expresamente que deben ac-
tuar en todo minuto con impar-

quiera leer la contestación”, dijo 
Manríquez sobre el destino de la 
acusación en la Cámara de Dipu-
tados.

Sobre la solicitud para que Luis 
Hermosilla declare en el caso, ex-
plicó que puede aportar mucho, ya 
que “es la persona que mandó el 
chat, o que mandó tal o cual men-
saje, y pregúntele por qué lo envió, 
para qué lo envió, qué ocurrió de 
aquello, cuál es la consecuencia”.

Y agregó que “yo le digo que han 
sido descontextualizados y publica-
dos por parte y en sentido contrario 
al cronológico. Hay unos que se re-
fieren a determinadas acciones o 
conductas de la señora Vivanco 
antes de que ella fuera ministro y 
en segundo lugar otras de cuan-
do era ministra. A eso le han dado 
una connotación”.

“De ellos se han publicado par-
cialidades, pero no el contexto, ni la 
cronología, ni lo que ocurrió antes o 
después. Pero, por eso es necesario 
que entre los emisores se aclare”, 
finalizó el abogado de defensor de 
Ángela Vivanco.

Defensa de Vivanco critica a 
diputados: "Hay muchos que hablan 
de la Constitución y no han abierto 
siquiera la tapa"

se abriera un expediente, como 
ha ocurrido en otros casos, con 
igualdad de derechos”, señaló.

Consultado por las críticas que 
ha recibido de parte de los legisla-
dores, en particular de la diputada 
Carmen Hertz, quienes lo acusaron 
de evidenciar “ignorancia supi-
na”, Manríquez dijo que “quienes 
lamentablemente están en esa hi-
pótesis son aquellos que no han 
leído su propio reglamento ni la 
constitución”.

“Lo que me interesa es que cuan-
do a alguien le están pasando la 
máquina del sistema, uno pueda 
hacer el equilibrio que la constitu-
ción permite y se llama debido pro-
ceso, por eso creo que hay muchos 
que hablan de la Constitución y 
no han abierto siquiera la tapa”, 
ironizó.

“Yo creo tal como lo dijo la minis-
tra Vivanco, es altamente probable 
que se siga actuando de esta ma-
nera y se confunda la política con 
el electoralismo, y en definitiva se 
haga un trabajo superficial, y las 
personas puedan estar tentadas 
a votar una admisibilidad sin si-

El abogado Juan Carlos 
Manríquez señaló que 
“una de las cosas más 
importantes que hemos 
reclamado en este 
procedimiento es la falta 
de acceso cabal a una 
situación equiparada y 
equidistante de quienes 
tienen que juzgar a la 
señora Vivanco”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/defensa-de-vivanco-critica-a-diputados-hay-muchos-que-hablan-de-la
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como posibles intervenciones en 
otras causas”.

“Aquí lo que se muestra, hasta el 
momento en esos chats, es que se 
entrega información por parte de 
un fiscal, exfiscal actualmente, a un 
abogado sobre causas que no lle-
vaba el fiscal, por lo tanto, ya le en-
trega información de causas reser-
vadas, que en sí mismo es un delito. 
Esa información podría eventual-
mente ser usada para intervenir 
en el resultado de esas investiga-
ciones, y eso es mucho más grave 
aún”, añadió la ministra.

“Cuando nos enteramos dijimos 
que estamos frente a una posible 
red de corrupción de cuello y corba-
ta, sobre lo cual recibimos muchas 
críticas en su momento en particu-
lar, pero yo creo que aun habiendo 
conocido la gravedad de lo antece-
dente que entregó la formalización 
de Hermosilla en primera instancia, 
no habíamos dimensionado lo 
profundo que era esta red de trá-
fico de influencia”, cerró la vocera 
de Gobierno.

De acuerdo con The Clinic, en 
una conversación que tuvo lugar 
el 17 de mayo, el exfiscal Guerra ex-
presó su opinión sobre la alcaldesa 
a Luis Hermosilla. Posteriormente, 
dos meses después, volvieron a 
intercambiar mensajes sobre ella, 
en los que Guerra aseguró a Hermo-
silla que “nos llevamos muy bien”. 
Hermosilla, por su parte, contestó 
que “a mí también me cae muy 
bien. Somos bien cercanos”.

gaciones, estamos, sin lugar a du-
das, frente a el caso de corrupción 
más grande de la historia reciente 
en nuestro país".

"Esto, porque no solo involucra 
dinero, sino que involucra a dis-
tintos poderes del Estado en una 
red de relaciones de poder que se 
eventualmente se formaron para 
corromper los propósitos de dichas 
instituciones y en alguna instancia 
para intervenir posiblemente en 
causas de delitos de corrupción, 
en otros delitos de corrupción", 
declaró la vocera.

Consultada por los comentarios 
de Guerra y Hermosilla sobre Evelyn 
Matthei, Camila Vallejo dijo que “yo 
no me voy a referir obviamente a lo 
reprochable de lo que aparece en 
los chats referente a otras personas 
o como se refieren a otras personas, 
porque ya en sí mismo es un tema 
ético, en fin, muy reprochable, 
pero sí sobre lo que deja entrever 

L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, se refirió a 
las nuevas conversaciones 

reveladas por chat entre el exfiscal 
Manuel Guerra y el abogado Luis 
Hermosilla, donde se menciona a 
la alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei.

Dichas conversaciones se dieron 
en el marco de una presunta coor-
dinación para, entre otros detalles, 
zanjar rápidamente el «Caso 
Penta» y, en particular, hacer 
mención en un tono sexista  a la 
actual jefa comunal.

En entrevista con radio Futuro, 
la autoridad indicó que los nuevos 
antecedentes del «Caso Audio» re-
visten "un tema muy grave, muy 
complejo (...) sea por los chats que 
aparecen en uno u otro medio de 
comunicación, sino que también 
por lo que hemos ido conociendo a 
través de los avances de las investi-

Vallejo dice que chats entre Guerra 
y Hermosilla dejan entrever posible 
"intervención en resultado de 
investigaciones"

Respecto a los dichos 
contra Evelyn Matthei, la 
ministra de la Secretaría 
General de Gobierno 
los catalogó como 
"reprochables".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vallejo-dice-que-chats-entre-guerra-y-hermosilla-dejan-entrever-posible
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son los problemas de seguridad, 
los problemas de salud, o sea, 
como que de repente a nadie le im-
porta demasiado lo que pasa con la 
falta de presupuesto en los hospita-
les, las listas de esperas que aumen-
tan”, detalló Galilea.

Sobre lo anterior, el presidente 
de RN insistió que cualquier atisbo 
de manejo de la justicia o de “com-
pra” de fiscales, “es una conducta 
grave y reprochable desde cual-
quier punto de vista, que merece-
ría la máxima de las sancione”.

“El Fiscal Nacional tiene que 
hacer una revisión exhaustiva de 
cómo se vinculan los fiscales con 
los abogados, con las distintas 
partes que están en un juicio, por-
que no puede existir la sensación de 
que aquí esto es un tema de amigos, 

E l senador y presidente de 
Renovación Nacional, Ro-
drigo Galilea, comentó la 
frustrada acusación cons-

titucional contra del Presidente Ga-
briel Boric y el «Caso Audio».

En entrevista con radio Pauta, el 
parlamentario sostuvo que “cada 
sector político tiene eventuales si-
tuaciones complejas de manejar 
y de descubrir cómo le toca o no le 
toca. Si miro las encuestas, efectiva-
mente el caso Hermosilla ha gol-
peado más a nuestro sector que 
lo que ha golpeado a la izquierda 
y el caso de Marcela Cubillos tam-
bién nos pega más a nosotros que 
a la izquierda”.

“Al Gobierno y a la izquierda le 
pegan cosas que me parecen bas-
tante más trascendentales, como 

realidad no la habían socializa-
do y que de ahí nacieron muchos 
de los malentendidos. Pero esta 
situación se produjo por un cierto 
enervamiento que existe respecto 
del crimen organizado, delincuen-
cia, que realmente tiene al país muy 
patas para arriba”, dijo.

“Acusar a un presidente de la Re-
pública no es cualquier cosa, y, por 
tanto, lo conversamos y a todos les 
pareció razonable no seguir con 
esta idea adelante. Estamos con 
tres acusaciones constitucionales 
en contra de ministros de la Corte 
Suprema, una acusación en contra 
de la ministra del Interior, y someter 
aún a más tensión a la institucio-
nalidad del país era una cosa que a 
todos nos pareció poco razonable”, 
cerró el senador.

Presidente de RN por «Caso Audio» 
exige "revisión exhaustiva" de cómo se 
vinculan los fiscales con los abogados

de favores para allá, favores para 
acá, para hacer justicia”, señaló.

Consultado por la frustrada acu-
sación constitucional en contra del 
mandatario y cómo podría reflejar 
una posible crisis en el sector polí-
tico, el senador enfatizó en que esta 
ni siquiera se presentó y habría 
sido solo una idea.

“Mucha gente cree que la acu-
sación se presentó, ni siquiera se 
redactó, nada, fue una idea. Los 
propios diputados dijeron que en 

Rodrigo Galilea manifestó 
que "no puede existir la 
sensación de que aquí esto 
es un tema de amigos, de 
favores para allá, favores 
para acá, para hacer 
justicia".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-de-rn-por-caso-audio-exige-revision-exhaustiva-de-como-se
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L os exabogados del caso 
Penta, SQM, Cascadas, 
Exalmar y Dominga, in-
terpondrán una querella 

contra el exfiscal Manuel Guerra, 
esto luego que se dieran a conocer 
conversaciones que revelarían un 
supuesto vínculo entre él, el exmi-
nistro Andrés Chadwick y el abo-
gado Luis Hermosilla.

En concreto, la penalista y ex 
integrante del Consejo de Defensa 
del Estado (CDE) María Inés Horvitz, 
junto al abogado Mauricio Daza 
dentro de los próximos días pre-
sentarán esta acción judicial.

En conversación con El Mercurio, 
Horvitz detalló que la querella será 

contra Guerra "por cohecho, vio-
lación de secreto y prevaricación 
administrativa".

Los abogados estarían evaluan-
do el incluir a Chadwick y Hermosi-
lla. “Son muchas aristas e iremos 
ampliando en cada una de ellas”, 
precisó Horvitz.

El abogado Mauricio Daza, ex-
querellante de los casos Cascada 
y SQM, sostuvo que “más allá del 
grave atentado a la probidad que 
constituyen los actos ilícitos que 
ejecutó Manuel Guerra para po-
ner fin al caso Penta, para quie-
nes estuvimos como querellantes, 
todo esto nos resulta especialmente 
agraviante”.

Ex abogados de caso Penta, SQM y 
Dominga interponen querella contra el 
exfiscal Manuel Guerra

“el enorme esfuerzo de estudio y 
litigación que hicimos para que se 
esclareciera la verdad de lo sucedi-
do y se llevara a juicio a los respon-
sables era inútil, ya que finalmente 

el destino del caso estaba definido 
a partir de actos de corrupción 
cometidos por quien tenía a su 
cargo la dirección de la investiga-
ción”, añadió.

Daza afirmó que “con este tipo 
de conductas se destruyen las 
bases mismas del sistema de 
persecución penal, por lo que en 
esta oportunidad esperamos que 
la actuación de Guerra, Hermosilla 
y todos quienes aparezcan implica-
dos en esta trama de corrupción e 
impunidad sean efectivamente in-
vestigados, además de establecer 
sanciones penales ejemplares en 
contra de todos y cada uno de los 
responsables”.

La penalista y ex 
integrante del CDE, 
María Inés Horvitz, junto 
al abogado Mauricio 
Daza presentarán una 
querella contra el exfiscal 
Manuel Guerra, luego 
que se dieran a conocer 
a conversaciones que 
revelarían un supuesto 
vínculo entre él, Andrés 
Chadwick y Luis 
Hermosilla.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ex-abogados-de-caso-penta-sqm-y-dominga-interponen-querella-contra-el




carece de fundamentos y de mé-
ritos, sino que es una acusación 
que políticamente no contribuye a 
lo que es la principal preocupación 
de la gente, que trabajemos por 
mejorar las condiciones de seguri-
dad entre todos y todas”, insistió la 
ministra.

“Nuestro foco está en que el 
Parlamento pueda avanzar en la 
agenda legislativa de seguridad 
que, si hay interrupciones de se-
siones donde se pueden ver tres o 
más proyectos, incluso en sala, de 
la agenda legislativa producto de 
las acusaciones constitucionales, 

L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, reiteró que la 
acusación constitucional 

presentada por el Partido Republi-
cano contra la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, carece de funda-
mentos

En la tradicional rueda de prensa 
de los lunes en La Moneda, la auto-
ridad afirmó que “el Gobierno tie-
ne una convicción de que estamos 
frente a una acusación constitu-
cional que no tiene ningún funda-
mento y que nada contribuye".

"Si la ciudadanía se pregunta 
en qué contribuye esta acusación 
constitucional en la persecución 
y combate a la delincuencia y el 
crimen organizado, la respuesta 
es en nada, absolutamente en 
nada”, añadió.

“No es sólo una acusación que 

la tarea de seguir reforzando la 
seguridad en nuestros barrios”, 
concluyó la vocera.

Durante el fin de semana, el abo-
gado defensor de la ministra del 
Interior, Juan Ignacio Piña, anunció 
que adelantaría la presentación de 
los descargos a la acusación cons-
titucional presentada por el Partido 
Republicano contra la secretaria de 
Estado.

Todo indica que sería en las 
próximas horas. Y en La Moneda 
cuentan con que habrá 72 votos 
oficialistas seguros que serán en 
contra y con que Evópoli manten-
drá la negativa a apoyar la acu-
sación.

Sin embargo, hay duda respec-
to a la diputada Pamela Jiles y 
confían en que tendrán votos fa-
vorables de Demócratas y Ama-
rillos.

Gobierno afirma que AC contra Tohá 
"carece de fundamentos" y que "no 
contribuye en nada" al combate a la 
delincuencia

entonces se resuelva y se coordi-
ne cómo poder compensar esas 
pérdidas de votación por sesiones 
extraordinarias para justamente 
poder no paralizar la labor legis-
lativa en materia de seguridad 
del Congreso”, sostuvo Vallejo.

“La defensa de la ministra está 
preparando los argumentos. En 
algún momento lo van a poder co-
nocer dentro del plazo que se esta-
blecen estos procedimientos, pero 
nuestro Ministerio, el Poder Ejecuti-
vo, el Gobierno, su centralidad, va a 
estar puesta en ser ejecutivos, estar 
en terreno, estar trabajando en 

La ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila 
Vallejo, declaró que la acción "no contribuye a lo que es la 
principal preocupación de la gente, que trabajemos por 
mejorar las condiciones de seguridad entre todos y todas”.
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La madre de los dos menores 
maniatados por asaltantes en su 
domicilio de la comuna de Pedro 
Aguirre Cerda, región Metropoli-

tana, afirmó que los niños fueron 
encañonados mientras estaban 
durmiendo y que amenazaron con 
secuestrar al más pequeño. Tam-
bién formó que le robaron $20 mi-
llones en efectivo y joyas.

Madre detalla violento robo que sufrieron 
sus hijos en Pedro Aguirre Cerda: 
"Amenazaron con secuestrar al más chico"

Homicidas de adulto mayor en Maipú lo habrían 
golpeado con una llave de cruz para robarle su 
vehículo

La PDI investiga si los agresores 
de un hombre de 75 años, asesina-

do a golpes en la comuna de Maipú 
de para robarle el vehículo, usaron 
una llave de cruz para cometer el 
crimen, uno de los más brutales de 
la ola de homicidios registrada en 
las últimas 24 horas en la Región 
Metropolitana.

Finalmente, el primer homici-
dio reportado en la mañana del 
domingo fue el de un sujeto que 
apareció calcinado a un costado 
de la Ruta 5 Norte, también en 
Colina, con signos de haber sido 
apuñalado en el tórax.

La ola de homicidios que se re-
gistra la mañana de este lunes en 
la Región Metropolitana continuó 
en la comuna de Colina, donde Ca-
rabineros reportó la muerte de un 
sujeto baleado por la espalda. Con 
este crimen subieron a siete los 
asesinatos reportados desde la 
mañana de ayer domingo.

Este nuevo homicidio quedó al 
descubierto a las 4:15 horas de este 
lunes en el SAPU Esmeralda de Coli-
na, hasta donde concurrieron efec-
tivos de Carabineros a verificar la 
muerte de este sujeto, un individuo 
de nacionalidad colombiana sin 
antecedentes policiales.

De acuerdo a los antecedentes 
recopilados por la policía, la vícti-
ma fue trasladada en un vehículo 
particular por desconocidos que 
se retiraron de inmediato del re-
cinto asistencial. La víctima ingresó 
ya fallecida. El caso fue informado 
a la Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte.

Este homicidio se suma al asesi-

nato de un hombre en la comuna de 
Maipú, registrado este lunes, donde 
desconocidos lo golpearon para 
robarle su vehículo.

Previamente, en la comuna de 
La Cisterna, un hombre fue apu-
ñalado en una plaza en medio de 
una violenta riña, mientras que en 

Quinta Normal un hombre fue ba-
leado por motivos sentimentales,

Además, en Estación Central un 
sujeto dominicano fue acribillado 
por desconocidos. A estos casos se 
suma el de un feriante asesinado a 
balazos ayer en la tarde en una fe-
ria libre de La Pintana.

Región Metropolitana suma séptimo 
homicidio en las últimas horas: balean a 
colombiano en Colina

Con este crimen subieron 
a siete los asesinatos 
reportados desde la 
mañana de ayer domingo.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Una de las muertes más 
brutales de la ola de 
homicidios registrada en 
las últimas 24 horas en 
la Región Metropolitana, 
se produjo la mañana de 
este lunes en la comuna 
de Maipú, donde la víctima 
fue golpeada con una 
llave de cruz para robarle 
su vehículo, lo cual le 
ocasionó la muerte.

De acuerdo a los 
antecedentes policiales, el 
hecho se registró alrededor 
de las 04:00 horas cuando 
una banda de nueve sujetos 
ingresó al domicilio de las 
víctimas. En el inmueble 
solo se encontraban los 
menores de 5 y 14 años y la 
asesora del hogar.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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ha demostrado -mientras es-
tán siendo desplazados bajo los 
bombardeos y la destrucción- su 
firmeza en la resistencia y la pa-
ciencia. Los habitantes de Cisjor-
dania se enfrentan a los intentos de 
judaización y de colonización con 
una resistencia cada vez mayor", 
agregó.

Por su parte, el secretario ge-
neral de Yihad Islámica, Ziad al 
Najala, destacó la "gran actua-
ción" durante la 'Inundación de 
Al Aqsa' mediante la "unidad de 
las fuerzas de la resistencia", que 
considera necesaria para lograr 
una victoria contra Israel tanto en 
Gaza como en Cisjordania.

"Desde el primer día de la ba-
talla, hemos decidido unir las 
fuerzas de resistencia y hemos 
autorizado a nuestros hermanos 
de Hamás a dirigir la batalla po-

lítica. El enemigo ha eludido sus 
obligaciones y quiere imponernos 
condiciones más cercanas a la ren-
dición, y nosotros nos adherimos a 
la retirada completa, la reconstruc-
ción y el intercambio de prisione-
ros", aseveró Najala.

Un total aproximado de 41.870 
personas han muerto en la Franja 
de Gaza como consecuencia de la 
ofensiva militar lanzada por Israel 
hace un año, a los que se suman 
más de 700 palestinos muertos por 
acciones del Ejército o de colonos 
israelíes en Cisjordania y en Jeru-
salén Este.

Desde entonces, las tensiones 
regionales han ido en un cons-
tante aumento por los ataques del 
partido-milicia chií libanés Hezbo-
lá, de los hutíes, de milicias proira-
níes e incluso del propio Ejército ira-
ní contra territorio israelí. Además, 
Israel comenzó recientemente una 
invasión en el sur de Líbano, al mis-
mo tiempo que amenaza con una 
respuesta contundente al ataque 
iraní.

do redirigir "su brújula hacia el 
verdadero enemigo", al que conti-
nuarán combatiendo "hasta que la 
ocupación sea expulsada".

"Lo que queremos es la libe-
ración de la tierra y los lugares 
sagrados, el establecimiento de 
nuestro estado independiente 
con plena soberanía y el regreso 
de los refugiados", añadió, para 
luego recordar al fallecido líder del 
grupo, Ismail Haniye, y al número 
dos del brazo político, Salé al Aruri.

De igual forma, confirmó una 
vez más la disposición de Hamás 
a lograr un acuerdo "que logre 
el cese de la agresión, ponga fin 
al asedio y conduzca a un acuerdo 
de intercambio serio", y acusó al 
primer ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, de estar "postergando" 
las negociaciones.

"Le digo a nuestro pueblo que 

E l Movimiento de Resis-
tencia Islámica (Hamás) y 
Yihad Islámica conmemo-
raron el primer aniversa-

rio del "glorioso" ataque del 7 de 
octubre de 2023, cuando milicias 
palestinas asaltaron los territorios 
israelíes en la frontera con la Franja 
de Gaza, dejando unos 1.200 muer-
tos y haciéndose con más de 240 
rehenes, de los que al menos un 
centenar continúan en el enclave 
palestino.

"El pueblo palestino, con su re-
sistencia, sangre y firmeza, está 
escribiendo una nueva historia 
desde el comienzo de la 'Inunda-
ción de Al Aqsa'. La gloriosa tra-
vesía del 7 de octubre rompió las 
ilusiones que el enemigo se había 
creado sobre su superioridad", se-
ñaló el 'número dos' de Hamás en la 
Franja de Gaza, Jalil al Haya, en de-
claraciones recogidas por el diario 
'Filastín', afín al grupo.

Además, sostuvo que estos ata-
ques han "reavivado el espíritu de la 
yihad de la nación" y que ha logra-

Hamás conmemora aniversario del 
"glorioso" ataque a Israel y exigen la 
"liberación de la tierra y los lugares 
sagrados"

"La gloriosa travesía del 7 de octubre rompió las ilusiones 
que el enemigo se había creado sobre su superioridad", 
señaló el grupo, a un año del inicio de la guerra.
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mencionada región, según informó 
el diario palestino 'Filastín', afín al 
grupo.

Las FDI confirmaron en el ani-
versario del 7 de octubre la activa-
ción de las alertas antiaéreas en 
la zona alrededor de las 6:31 horas 
(local) tras detectar cuatro proyec-
tiles, de los que lograron interceptar 
cuatro, mientras que el otro cayó en 
una "zona abierta".

De igual forma, informaron so-
bre una "amenaza inmediata" que 
fue frustrada tras un bombardeo de 
la aviación israelí contra posiciones 
de lanzamiento y una ruta subte-
rránea de Hamás en la Franja, si 
bien no ha especificado la zona.

"Durante la noche, la Fuerza Aé-
rea atacó objetivos en el centro de la 
Franja de Gaza que representaban 
una amenaza para las fuerzas de 
las FDI que operaban en la zona, y 
se llevó a cabo fuego de artillería. 
Las FDI se preparan de antemano 
para diversos patrones terroris-
tas y actúan en consecuencia en 
defensa y ataque. Las directivas 
del Mando del Frente Interno salvan 
vidas. Se solicita a la gente que con-
tinúe obedeciendo estas directivas", 
añadieron los militares israelíes.

Cabe recordar que el Ejército de 
Israel lanzó una cruenta ofensiva 
contra la Franja de Gaza, luego del 
ataque de Hamás y otras milicias 
palestinas el 7 de octubre de 2023, 
que dejó 1.200 muertos y 240 rehe-
nes. Desde entonces, unas 41.870 
personas han muerto en la Franja 
de Gaza, a los que se suman más de 
700 palestinos muertos por accio-
nes del Ejército o de colonos israe-
líes en Cisjordania y en Jerusalén 
Este.

A pesar de que las FDI asegu-
raron haber tomado "muchas me-
didas" como "el uso de armas de 
precisión, ataques aéreos e infor-
mación de inteligencia adicional" 
para reducir los daños a civiles, 
fuentes locales confirmaron a la 
agencia de noticias palestina WAFA 
que decenas de personas, inclui-
dos niños y periodistas, resulta-
ron heridos como consecuencia 
del ataque.

Las FDI continuaron acusando 
a Hamás de violar el Derecho In-
ternacional, al usar a los civiles y a 
sus instituciones como "escudo".

COHETES DE HAMÁS
Por su parte, las Brigadas Ezzel-

dín al Qassam, brazo armado de 
Hamás, informaron del lanzamien-
to de cohetes Rajum contra posicio-
nes militares, cerca de los kibbutz 
Sufa y Holit, ambos cerca de la 
gobernación gazatí de Rafá (sur), 
y contra un centro de operaciones 
en el paso de Kerem Shalom, que 
conecta el territorio israelí con la 

E l Ejército de Israel bom-
bardeó la madrugada de 
este lunes el Hospital de 
los Mártires de Al Aqsa, 

de la gobernación gazatí de Deir 
al Balá, que supuestamente esta-
ba siendo usado por miembros del 
Movimiento de Resistencia Islámica 
(Hamás) como "centro de mando y 
control" para realizar ataques con-
tra territorio israelí.

"Hace poco, aviones de la Fuer-
za Aérea atacaron de forma se-
lectiva y bajo la dirección de inte-
ligencia de las Fuerzas de Defensa 
de Israel (FDI) y del Mando Sur a 
terroristas de la organización te-
rrorista Hamás que operaban en 
los centros de mando y control es-
tablecidos en el Hospital Mártires 
de Al Aqsa, en la región de Deir al 
Balá", reza un comunicado de las 
FDI publicado en su cuenta de X.

Según los militares israelíes, 
Hamás estaba usando el complejo 
para "planear y llevar a cabo ope-
raciones terroristas" contra sus 
fuerzas y contra el Estado de Israel.

Ejército de Israel bombardeó hospital 
supuestamente utilizado por Hamás 
en Gaza

Según los militares 
israelíes, Hamás estaba 
usando el complejo para 
"planear y llevar a cabo 
operaciones terroristas" 
contra sus fuerzas y 
contra el Estado de Israel.
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de Cincinnati, ATP 500 de Beijing y 
Masters 1000 de Shanghai.

Ahora, el chileno se alistará 
para disputar los torneos de Esto-
colmo, Basilea y el Masters 1000 
de Paris-Bercy.

es la que tiene mayor promedio 
de edad en Sudamérica", señaló 
Nunes.

De todas formas, el adiestrador 
sostuvo que se ha acomodado a la 
realidad con la que se ha encontra-
do en la UC y en Chile: "Me adapto 
a las circunstancias que tengo. 
Obviamente, una cosa es cómo 
juega la Católica hoy y otra cómo 
lo ha hecho históricamente. Elegí 
un equipo más pragmático, quizás 
no es el equipo que juegue más bo-
nito, pero por algo estamos tanto 
tiempo en el tercer lugar y peleando 
en algún minuto el torneo", comen-
tó Nunes.

Tiago Nunes, entrenador de 
Universidad Católica, manifestó 
toda su conformidad con el regreso 
a la victoria del cuadro cruzado en 
el Campeonato Nacional, después 
de derrotar a O'Higgins en Ranca-
gua por 2-0.

El entrenador brasileño de la 
UC dijo que "es difícil jugar con tan 
poco tiempo de recuperación y la 
presión por ganar tres puntos. Lo 
más importante era ganar para 
mantenernos en la pelea por el 
tercer puesto. Hay que valorar el 
esfuerzo de los muchachos, que 
volvieron a jugar 72 horas después, 
ante un equipo que tuvo toda una 
semana para preparar el partido y 
en una cancha con el pasto bastan-
te largo".

En medio de este análisis, el es-
tratego del conjunto de la franja 
sacó a relucir una realidad estadís-
tica del fútbol chileno.

"Hay un desequilibrio entre los 
partidos que toca jugar y el tiem-
po de descanso. Nos cuesta jugar 
partidos seguidos. La liga chilena 

Nicolás Jarry (29° del ranking 
ATP) quedó eliminado en su debut 
en el Masters 1000 de Shanghai 
en segunda ronda (en primera que-
dó libre por su condición de cabeza 
de serie) con una  derrota ante el in-
vitado local chino Yibing Wu (560°) 
por parciales de 6-2 y 6-1, resultado 
que confirmó el durísimo momento 
que el chileno vive en esta tempora-
da por la neuronitis vestibular que 
padece después de Roma.

De paso, el "Príncipe" puso fin a 
su gira por Asia, donde solamente 
ganó un partido en singles, en el 
ATP 250 de Chengdu, por lo que ya 
comeinza a pensar en el tramo final 
de este 2024.

En ese sentido, "Nico" publicó un 
sentido mensaje en sus redes so-
ciales sobre su paso por China, al 
expresar: "Fin a esta gira en Asia. 
Muchas gracias a todo mi equipo 
y mi familia que me apoyan en 
estos momentos. La recupera-
ción nunca es lineal y doy gracias 
por tenerlos conmigo. A pesar de 
cómo ha sido esta última parte 
del año, sí siento que me estoy 

fortaleciendo mucho".
"Disfruté mucho del país (Chi-

na) y lo cariñoso que fueron todos, 
especialmente con nuestros niños. 
Ahora queda la última parte del 
año: Estocolmo, Basilea y París. 
Confía en el proceso, no en el re-

sultado”, añadió la segunda raque-
ta nacional.

Consignar que en este segundo 
semestre Jarry lleva siete derro-
tas en sus estrenos: Wimbledon, 
Juegos Olímpicos de París, Masters 
1000 de Montreal, Masters 1000 

El sentido mensaje de Nicolás Jarry en medio 
del duro momento que vive en este 2024

Tiago Nunes analizó una cruda realidad del fútbol chileno: "Hay un 
desequilibrio"

El DT de Universidad 
Católica, tras el triunfo ante 
O'Higgins, señaló que "es 
difícil jugar con tan poco 
tiempo de recuperación y 
la presión por ganar tres 
puntos".

Con su derrota en su debut 
en el Masters 1000 de 
Shanghai, el tenista chileno 
puso fin a su gira por Asia.
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tido en cancha en este certamen.
"Me excedí y me expulsó. Per-

dí la cabeza. No me puede pasar 
porque Colo-Colo es un equipo 
muy grande y lo perjudico. Dis-

culpas sinceras. Me equivoqué y 
acataré las consecuencias. Ojalá 
el tribunal no sea tan drástico, no 
lo haré más, de verdad", añadió el 
trasandino.

Colo-Colo continúa dependien-
do de sí para conquistar el título 
del Campeonato Nacional. Más 
aún, luego de derrotar a Audax Ita-
liano por un agónico 2-1 después 
de remontar el marcador en los 
minuto finales en el estadio Monu-
mental.

Tras la victoria, el técnico de los 
albos, Jorge Almirón, explicó el 
arrebato que le significó ser expul-
sado en el duelo anterior ante Uni-
versidad Católica.

"Le digo a mis jugadores que 
cada acción tiene consecuencia. 
Me equivoqué, le quiero ofrecer 
disculpas a José Cabero porque 
hizo un gran arbitraje", expresó el 

DT argentino.
Debido a su expulsión ante los 

cruzados, Almirón arriesga un se-
vero castigo y el cotejo ante los itá-
licos pudo haber sido su último par-

Jorge Almirón y violento arrebato contra árbitro en clásico ante la 
UC: "Me equivoqué"
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Colo Colo tuvo que venir desde 
atrás para remontar y derrotar por 
2-1 a Audax Italiano en el estadio 
Monumental, resultado que le per-
mitió al Cacique seguir depen-
diendo de sí mismo para quedar-
se con el título del Campeonato 
Nacional 2024.

Tras la sufrida victoria, el portero 
Brayan Cortés expresó: "En el pri-
mer tiempo estuvimos impreci-

sos, todos en general, estábamos 
con muchas dudas, muy desespe-
rados y ansiosos, el gol que nos 
hicieron fue un golpe duro, pero 
sabemos la calidad de nuestros 
jugadores, sabemos que el rival 
no puede aguantar nuestro ritmo 
de juego intenso, gracias a Dios se 
nos dio y terminamos ganando".

Además, el golero se refirió a su 
ausencia en el cuadro albo para los 

La respuesta del portero Brayan 
Cortés sobre su ausencia en duelos 
pendientes de Colo Colo

duelos pendientes ante Huachipato 
y Unión La Calera, debio a que junto 
a sus compañeros Esteban Pavez, 
Carlos Palacios y Lucas Cepeda, 
desde este lunes se integrarán a 
la Roja para preparar los duelos 
contra Brasil y Colombia por las 
Clasificatorias.

"Es difícil, uno se pone en todos 
los planos, yo voy a la Selección 
porque me llamaron y es un orgullo, 

justo esto topa con partidos muy 
importantes para Colo Colo, pero 
tenemos un gran equipo, una bue-
na banca, están todos dispuestos a 
jugar, no tengo dudas de que nos 
irá muy bien", sostuvo el iquiqueño.

Sobre su nominación al com-
binado nacional, comentó: "Sería 
muy lindo ser titular, desde este 
lunes me meteré de lleno en la 
selección, hay que dejar todo, se 
vienen partidos difíciles, pero hay 
que estar a la altura, todos los que 
fueron citados están en un buen 
momento, así que hay que sacar 
la tarea adelante".

Por último, Cortés se refirió a su 
futuro, debido a que su contrato 
en Colo Colo concluye en diciem-
bre próximo: "Estoy enfocado en 
terminar bien la temporada, que-
dan partidos que tenemos que ga-
nar, después se verá si sigo o no, no 
quiero decir nada ahora, estoy feliz, 
disfruto cada día y se ve reflejado 
en la cancha".

"Me equivoqué y acataré 
las consecuencias. Ojalá el 
tribunal no sea tan drástico, 
no lo haré más, de verdad", 
dijo el DT de Colo-Colo en la 
previa a lo que se espera sea 
una dura sanción.
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El portero del Cacique se 
perderá los partidos ante 
Huachipato y Unión La 
Calera, debido a que se 
integrará desde este lunes 
a la Roja para enfrentar a 
Brasil y Colombia por las 
Clasificatorias.
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tiene una participación casi nula 
en deportes o en los estelares, ¿de 
qué estamos hablando? En TVN 
hay una incoherencia tremenda”, 
añadió.

Vergara señaló además que 
incluso se ofreció para tener una 
sección en el matinal, para ser ju-
rado en «Mi Nombre Es» o incluso 
dedicarse sólo al área deportiva, 
pero que el canal no quiso incluirla 
en ningún espacio. "No me querían 
no más", dijo.

"Puedo ser del agrado o no de 
los ejecutivos, pero las formas im-
portan", añadió.

Finalmente expuso que "siem-
pre tuve mi mejor voluntad para 
tratar de aportar y no me sentí 
escuchada. Me voy de un canal 
que siento que no me valoró".

minó la publicación desde sus redes 
sociales.

Cabe recordar que, además, 
Rosenthal sólo ha utilizado sus 

redes sociales para entregar 
mensajes algo confusos, principal-
mente destacando el amor propio.

El supuesto quiebre matrimonial 
entre Denise Rosenthal y Camilo 
Zicavo, tras siete años de relación, 
ha sido tema de conversación en los 
programas de espectáculos.

Fue la periodista Cecilia Gutié-
rrez la que lanzó la "bomba", seña-
lando a través de sus redes sociales 
que la pareja ya lleva un tiempo 
separada.

Pero es mas, la comunicadora 
señaló que el músico estaría sa-
liendo con Daniela Pérez Muñoz, 
hija de los actores Claudia Pérez y 
Rodrigo Muñoz.

Tras todas estas especulaciones, 
fue el ex integrante de Moral Dis-
traída quien se refirió a las infor-
maciones publicadas en medios de 

prensa.
"Prensa ql callampera (sic)", 

fue el escueto, pero duro mensaje 
escrito por Zicavo, quien luego eli-

Luego de la salida de Ivette Ver-
gara de Televisón Nacional de Chile 
(TVN) tras dos años de contrato en 
la estación, la periodista se refirió a 
este hecho.

Si bien, desde TVN indican que 
no habían proyectos para la co-
municadora, motivo por el cual 
decidieron no renovarle el contrato.

No obstante, ahora fue el turno 
de hablar de Vergara, quien en en-
trevista con El Mercurio manifestó 
su molestia por lo ocurrido.

"No me sorprendió que no me 
renovaran el contrato, lo que me 
dolió fue la forma en que todo 
esto pasó", señaló la periodista.

También sostuvo que "llegué 
con una administración que me 
recibió con los brazos abiertos, 
que me dijo ‘Ivette, te necesita-
mos’ tras la salida de Karen Do-
ggenweiler; y me voy con una que 
ni siquiera me dejó terminar mi 
contrato en pantalla".

De igual forma indicó que "lo 
que hoy me duele es que las muje-
res no tengamos oportunidades, 
que sea tan poco relevante la pre-
sencia femenina en TVN, que no 
les haya importado dejar sin mu-
jer al Área Deportiva y a Prensa 

Deportes. Eso en un canal público 
no es menor".

“Cuando yo escucho a este 
Gobierno hablar de equidad de 

género y la propia directora eje-
cutiva llega al canal hablando de 
equidad de género, pero la esta-
ción pública no tiene mujeres o 

Ivette Vergara tras salir de TVN: "Me 
duele que las mujeres no tengamos 
oportunidades"

El duro descargo de Camilo Zicavo sobre la supuesta 
separación con Denise Rosenthal

"No me sorprendió que no 
me renovaran el contrato, lo 
que me dolió fue la forma en 
que todo esto pasó", señaló 
la periodista que dejó el 
canal público.

El músico se refirió a los 
rumores que apuntan a 
que incluso ya estaría en 
una nueva relación, con 
la hija de dos conocidos 
actores nacionales.
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Una tensa e incómoda discusión 
sostuvieron las famosas actrices 
Salma Hayek y Nicole Kidman en 
el marco del Paris Fashion Week.

Fue en este contexto donde las 
celebridades fueron conminadas 
por los fotógrafos presentes a que 
posen juntas para una instantánea.

Esto generó que Salma Hayek 
intentara mover a Nicole Kidman, 
cuando ésta saludaba a la can-
tante Katy Perry, dando así inicio a 
la discusión.

Kidman se da vuelta y le pide 
a Hayek que no la volviera a to-
car, abriendo consigo una tensa e 
incómoda discusión en la capital 
francesa.

La cantante estadounidense 
Taylor Swift logró convertirse en la 
artista femenina más millonaria del 
mundo, superando a Rihanna.

El ascenso de Swift, de 34 años, 
fue confirmado por la revista For-
bes, la cual ratifica que con un pa-
trimonio neto estimado en 1.600 
millones de dólares la intérprete 
superó a la barbadende Rihanna 
(patrimonio de 1.400 millones de 
dólares). 

Mientras, la autora de "Bad 
blood" y "Love story" también 
ocupa el segundo puesto de mú-
sicos totales del mundo con ma-
yor fortuna en el mundo, siendo 
superada solamente por el rapero 
Jay-Z, con $2.500 millones.

Según el medio Forbes, Taylor 
habría ganado recientemente 600 
millones de dólares por regalía y 
gira, y otros 600 millones más por 
su trabajo artístico. La mayoría de 
su fortuna refiere a las reinterpre-
taciones que ha realizado de sus 
álbumes pasados.

También, Forbes confirmó que 
la cantante norteamericana ganó 
cerca de $125 millones de dólares 
en bienes raíces, y $100 millones 
solo en regalías de transmisión de 
Spotify el año pasado.

Taylor Swift supera a Rihanna y se convierte 
en la artista mujer más rica del mundo

Captan tensa e incómoda discusión entre Salma Hayek y Nicole 
Kidman en París

37Espectáculos

Con molestia reaccionó 
la rubia a un intento de la 
morena de tomarla del 
brazo para que posara 
para una fotografía en el 
marco del Paris Fashion 
Week, en Francia.
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Taylor también ocupa el segundo puesto de 
músicos totales del mundo con mayor fortuna en el 
mundo.
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